

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Lic. ROMULO TOVAR

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, VIERNES 31 DE MARZO DE 1922

Núm. 747

Página de la Dirección

Intervención y Moralidad

Al Profesor don Lucas R. Chacón

Todavía no se nos ha dicho porque no se ha estudiado la cuestión desde el punto estricto del Derecho Internacional Público, si la actitud del Gobierno de los Estados Unidos, si la actitud del Presidente Wilson al no querer reconocer el Gobierno de don Federico Tinoco G., constituye o no un acto de intervención. Sentimos para usar una modesta expresión, que no lo es.

Lo que hizo el Presidente Wilson fué sentar un principio moral: el del no reconocimiento de gobiernos nacidos de una revolución o de un golpe de estado, y en consecuencia, el de no querer tratar sino con gobiernos que representen la constitucionalidad en el país.

Francia interviene en México al imponerle una nueva forma de Gobierno y al hacerle sufrir el peso de una corona europea. Los Estados Unidos al declarar que no están dispuestos a tolerar una Monarquía en México, porque no había nacido de un acto de voluntad del pueblo mexicano, y al apoyar a Juárez y a su partido para mantener por medio de las armas los derechos de la soberanía mexicana, no interviene. Apoyó moralmente al pueblo mexicano para librarse de un Príncipe. Por qué no rechazó Juárez, el héroe epónimo de México, el apoyo moral de los Estados Unidos? Precisamente por eso, porque se trataba de la aplicación de un principio ético en beneficio del honor y de la libertad de los pueblos americanos.

Francia ya había intervenido en 1839 en la política de la América del Sur cuando impone la caída del Presidente de la República de El Uruguay, General Uribe y lo sustituye con el General Rivera.

Inglaterra y Francia intervienen más tarde en los negocios del Río de La Plata a solicitud del Emperador Pedro II.

En 1822 también Francia interviene en la política interna de España en su propósito de conservar la corona de este país para un nieto de Enrique IV. Cuando el General Angulema penetra con su ejército en España para hacer efectivas las pretensiones del Rey de los franceses, Inglaterra declara en 1823 que un Estado no tiene derecho de exigir de otro que cambie su Constitución y meno de amenazarlo de recurrir a la fuerza, si no lo hace. A quién favorecería la actitud de Inglaterra? A los liberales españoles. Por qué los liberales españoles no rechazaron como inmoral la conducta de Inglaterra?

En la lucha sostenida en Portugal por don Miguel, hijo de Juan VI en contra de la Reina María de la Gloria, Inglaterra interviene con un ejército en favor de esta última.

Le he querido citar estos casos históricos para que usted mismo se sirva hacer la diferencia entre lo que es pro-

piamente *intervención* y lo que no pasa de ser un principio moral.

En el primer caso puede cometerse un crimen si un partido político llama en apoyo de sí a una nación extranjera para combatir sobre el suelo de la patria a sus enemigos. En el segundo caso, cómo evitar, por ejemplo, que los Estados Unidos se nieguen a reconocer un gobierno al cual ellos califican de ilegal?

Usted dirá, qué le importa a un país de América que el Gobierno de los Estados Unidos reconozca o no reconozca a un gobierno latino americano? Los periódicos de los señores Tinoco se empeñaron en hacer creer al pueblo de Costa Rica, que la República podía pasarse sin el reconocimiento de los Estados Unidos. Pero es lo cierto que los señores Tinoco se empeñaron en obtener ese reconocimiento. El Presidente Obregón de México es, al decir de sus admiradores, un gran hombre. A él no lo ha querido reconocer el gobierno de Washington. ¿Cree usted que eso es intervención? Según el sentir lo parece. Sin embargo, el Presidente Obregón no debe creerlo así. De creerlo así, rechazaría toda clase de relaciones con los Estados Unidos, porque con su actitud lastimna la soberanía del pueblo mexicano.

Pero el Presidente Obregón considera conducta honrosa la de poner de su parte todo cuanto sea racional y justo para que el Gobierno Americano reconozca su gobierno. Si el Presidente Obregón obtiene ese reconocimiento, nadie podrá reprocharle un acto injusto contra el decoro de su gran patria.

Nosotros decimos que los Estados Unidos, mientras quieran ser leales a los principios de la justicia constituyen una fuerza moral para el derecho y en contra de nuestros gobiernos nacidos del desorden, de la injusticia y del atropello al derecho.

No aconsejamos ningún acto de humillación. No consideramos que la actitud moral de los Estados Unidos menoscabe la soberanía nacional. No pedimos para Costa Rica ni la fórmula cubana, ni la fórmula panameña, ni la fórmula nicaragüense. Pero advertimos al pueblo costarricense que para librarse de despotismos más o menos disimulados o más o menos francos, hay en América un gran Juez, amigo de la libertad y del honor, la patria de Wilson.

Usted le cobra al ex-Presidente Wilson que no permitiese que Costa Rica tuviera asiento en la asamblea de las naciones. Wilson fué hasta entonces consecuente con su principio. Costa Rica no tenía en la vida internacional un gobierno legítimo y su representación era, por lo tanto ilegítima. De haber admitido la representación de Costa Rica, habría reconocido tácitamente al gobierno de la república, y él había escrito la sentencia mortal, NEVER.

Postal

A ERIEL

ESTIMADO AMIGO:

Es conocido ya el número de escritores y poetas que ante el amor han cantado y cantan servilmente, en pago de las piltrafas que desde arriba se les arrojan; plumas vendidas a los Tiranos dueños de vidas y haciendas; bufones de rodillas siempre ante sus favorecedores y a quienes poco importa que todo un pueblo gima de dolor y espanto, si ellos tienen lleno el estómago; lirras encadenadas bajo el trono de cualquier rey zuelo, llámese este Estrada Cabrera o Juan Vicente Gómez; almas perversas, espíritus que a fuerza de dobles de espinaza, han conquistado laureles para su frente de servilistas y condecoraciones para su pecho donde se anida el odio, la maldad y el miedo: tal el caso de Santos Chocano que ahora me dice U. J. ha insultado a nuestra Madre Patria, a la gloriosa España, cuna de hombres ilustres, progenitora de héroes, madre amorosa, y que un día recibiera al poeta necesitado de todo, como recibe la cariñosa y buena madre a su hijo de las tierras venidas.

Al olvidar muy presto Chocano a quien debe favores, ha pulso su lira para darnos una poesía llena de insultos a España, al suelo de donde salió el poeta y en su frente los laureles que le cubren generosa.

Razón hay, estimado amigo, pa-

ra indignarse ante la ingratitud de este bardo que en otrora se convirtió en esbirro de Estrada Cabrera y a quien, por el daño que hiciera en Guatemala, se le iba a pasar por las armas: recurso éste a que se echa mano cuando hay necesidad de acabar con esa casta de hombres,—hoy legión,—inferiorizados por el oro de los Presidentes, que pagan bien a quienes les sirven.

A la pregunta aquella del mismo Chocano: ¿Qué pensarán los hombres, Dios mío, que es un poeta? respondamos con el Cholo Obregón: un poeta es un hombre jorovado, y puesto eternamente al servicio de las más escandalosas tiranías...

He aquí la *vera effigie*, a grandes rasgos, de este cantor de Estrada Cabrera que sigue las huellas de todos aquellos que en estos países, en minoridad aún, ponen su pluma y su espada al servicio de jefes de Estado encumbrados de la noche a la mañana para satisfacer ambiciones mezquinas y que necesitan se les inciensé a toda hora. Y como U. J. comprenderá que un estomago no se vive, ahí tiene Ud. a los desinteresados admiradores de diosesillos, a esa caravana de serviles en camino hacia el Camalote...

Lo saluda su afmo.

VÍCTOR ML. ROJAS CORRALES.

MARITIMA

Limón, 31 de marzo de 1922.

Hoy a las 8 hs. ancló procedente de Cristóbal con 16 horas de travesía consignado a la United Fruit Co el vapor inglés «Sangil» de 1957 toneladas. Cap. Close. Con 50 tripulantes. Pasajeros: Albertina Eiva, Mario y Santiago Sager, Angélica Sáenz e hijo, Alfredo, Aida, Rodolfo y Néstor Yacopi, Carmen Lía Caro, Peregrina Selles e hijos, Matilde, María y Natalio Reyes, María Ojenes, Rosa A. de Sáenz, Eva de Riquelmas, Anita Sáenz, C. Tosca Nelly González, Carmen de Torres, Juan y José Riquelmas, Rosa, Oscar y José Sáenz, Bill Yacopi, Enrique Osambela, Elvira y Luis Reyes, Roberto, José y Amelio Torres, Juan Requeles, Rafaela Cruz, Marcos y Bebe Sáenz, Juan Segundo, José Torres, Emilio González, Américo y Roberto Kacepi, Amanda Aneateo, Antonio Bascones, Luis Silva, Carlos Jergony, Luis Rodríguez, Augusto C. Samber, Jesús A. Vidal, José Reyes, Timothy Patterson; dos en tránsito. Carga general diez toneladas. Correo 59 sacos.—Anoche a las 22-30 horas zarpó con destino a Nueva Orleans vía Boca del Toro el vapor estadounidense «Heredias» de 2764 toneladas, Capitán A. Thompson, con 95 tripulantes. Despachado por la U. F. Co Pasajeros: Walter J. Field, Ignacio Beltrute, Ana Teresa Villalaz, Livia Alvarado, Ambrosia Fraser, Robina y Ruby Kelly, Theodore Beckoy, William Ingias, John R. Johnston, Thomas Jane, Amarda y Mak Carleton, Diego E. Pardo y Luis Esquivel. Carga 55 sacos de semilla de banano y 3 sacos papelería. Sin correo. El Cap. de Puerto, G. Acosta.

Puntarenas, 31.—Hoy a las 6 y media horas, ha fondeado el vapor inglés «Acajuja» de 654 toneladas, procedente de Champerico, Guatemala, con 1 día de mar de San Juan del Sur, 54 tripulantes. Capitán M. Galloway y con signado a F. J. Alvarado y C^a Pasajeros: Dr. Manuel Eguerra, María Eguerra de Baltodano, Rosario de González, Herón González, J. R. Wilson, Carlos E. de Vries, señorita América Frizón, José R. Castro y señora, Sor Doores Buchelli, Concepción Brito, Alicia Peña, Magdalena Flores, Adela

Genio

Al Lic. don Alejandro Alvarado Q.

Nace el genio y crece el otro Prometeo (cadena de dolor lo ata a la vida, y es pesado estaban cada deseo y cada nuevo esfuerzo es nueva herida).

Del bultre de la envidia el piteco sufre en la entraña siempre renacida, y lastima su oído el clamoreo de muchedumbre indocila y atrevida.

Cuando la sombra crece y la marea de la columna vil contra él se estrella, Sonríete escucha el murmurar del trueno;

porque sabe la fuerza de su idea, tiene confianza en su futura estrella y comprende el valor de su desprecio.

ENRIQUE ORTEGA A.

SASTRERIA R. A. MIRANDA

(PASAJE JIMENEZ) Toda persona de buen gusto hace sus trajes en este Taller ÚLTIMOS ESTILOS — PRECIOS MODERADOS

SE VENDE una finca en San José de Alajuela, mide 26 manzanas parte de agricultura, otra de café, casa de adobe, potrero y casa de habitación; tiene de base 14 mil colones, informes con don Ramón Muñoz en el Mercado o con migo en San Jerónimo de Moravia.

PEDRO OCAMPO

Dr. Francisco Cordero Q.

Atiende todos los ramos de la medicina especialmente ENFERMEDADES DE LOS OJOS

HORAS DE CONSULTA:

9.30 a 11 a. m. y 12.30 a 2.30 p. m. Calle Alfredo Vial, 78 v. al sur del Parque Central Casa de habitación a la vuelta del Despacho

Zaldúa, Luz Calderón, Elvira Noyola, María López, Jesús Martínez y Francisco Soto. Carga 444 bultos con 35 toneladas. Correo 7 sacos y 3 paquetes. El Secretario de la Capitanía,

X. J. BENITO LIZANO

Pro Niños Rusos

El próximo domingo 2 de Abril se verificará en el Teatro Escolar de Guadalupe una gran velada organizada por el Personal Docente y a beneficio de los niños de Rusia donde muere diariamente de hambre multitud de criaturas.

El horror de su situación es tal, que están comiendo cadáveres humanos. Los Estados Unidos excitando la cooperación, es necesario salvar esos infelices.

El Programa de la hermosa velada es el siguiente:

- 1.—[Mata], Vals sentimental, por E. Jiménez N.
- 2.—El Sueño de un Artista. Cuadro plástico.
- 3.—El Tren, Dramatización.

El domingo es la fiesta de los obreros

Por informes que nos dió un confederado, la fiesta de los obreros se llevará a cabo el domingo próximo y habrá los siguientes números: Tres bombetas que amenizarán el desfile a la sabana, match de Foot-Ball entre los clubs Progreso y Juvenil, match de Foot-ball entre los Segundos Teams de Cartaginés y Herediano.

En el bosque de los Niños habrá baile y serán cantados por un coro

- 4.—La Bohemia, Canto.
- 5.—Orfeón Poema de Orquestas.
- 6.—Dejad a los Niños, Recitación.
- 7.—La Guerrita, Pasacalle.
- 8.—El Emano, Cuadro dramatizado.
- 9.—[Mis Pesares] por E. Jiménez N.
- 10.—Borrachera Triste, Maquélogo.
- 11.—Flores con alma, Pequeña comedia.
- 12.—Ideal, (Tosti) Canción.

El acto comenzará a las 19 horas en punto, para que las personas de la capital puedan servirse de los carros del tranvía para volver.

de señoritas y obreros el Himno de la Internacional y el Himno de la Confederación.

El desfile se verificará a las doce del día saliendo el público de la Plaza de la Merced. Fueron atentamente invitadas las escuelas, porque es preocupación de la sociedad de obreros que sean las mujeres y los niños quienes den realce a la fiesta; por eso es dedicada a ellos.

Gaceta Diario Tipos de cambio

Se nombró al Doctor don Ricardo Aguilar Maza, Médico del Pueblo de los cantones de Orotina y San Mateo, cuya plaza estaba vacante.

—Agente de Policía de Puerto Jesús, cantón de Nicoya, fué nombrado el señor Aristides Benes en lugar de Julio Quesada quien renunció.

—Juró cumplir el cargo don Luis Acosta García, como Inspector General de Hacienda.

—A la Junta Edificadora de la iglesia de Tres Ríos, cantón de La Unión, se le concede celebrar tres turnos con los intervalos de ley.

—Agente de Policía «ad honorem» fué nombrado en Aguas Zarcas, cantón de San Carlos, Amadeo Aguilar, quien gustoso ofreció este servicio.

—Por el Congreso fué autorizado al Ejecutivo para que pague a sus empleados en marzo y abril con el presupuesto de 1921.

4 3 2

New York.....	432 %
Londres.....	378 %
París.....	196 %
España.....	337 %
Italia.....	112 %
Suiza.....	423 %
Bélgica.....	186 %
Hamburgo 0.33 cts. oro am	
Amsterdam 38 cts. oro am	

San José, 31 de Marzo de 1922.

Dos notas

Los fondos recaudados en la retreta del martes pasado a beneficio de la Sociedad de Socorro de la Banda, produjo \$ 209.30.

—El Dr. don José Trinidad Araya ha sido nombrado Canónigo.

Lo felicitamos.

Taller de Sastrería de Francisco Gómez Z.

PUNTUALIDAD y garantía en todos los trabajos que se le encomienden ESPECIALIDAD EN TRAJES DE ETIQUETA Frente al costado Oeste del Banco Internacional — TELEFONO N° 354

El incidente Monge-Coto

Don Claudio Coto nos ha traído para su publicación la siguiente carta, y a la vez nos ha hecho presente su agradecimiento por la atención del señor Monge:

San José, marzo 29 de 1922.
Señor don Claudio Coto Rojas,
Presente.

Muy señor mío:
En contestación a la carta pública que usted se ha servido dirigirme en LA PRENSA de ayer, con motivo de un concepto que pone en boca mía el repórter del citado periódico,—debo manifestar a usted que mis palabras fueron rigurosamente otras y que en ningún caso podrían referirse a su hermano don

Gonzalo, de cuya honorabilidad y hombría, el Gobierno siempre tuvo, como yo he tenido, el más favorable concepto.

Usted no debe ignorar que no siempre los señores periodistas resultan fieles al texto de una conversación, y esto ha dado pábulo en todos los tiempos para rectificar o aclarar.

Atento servidor,
RICARDO MONGE

N. de la R.—Las manifestaciones que hizo el General Monge no se referían bajo ningún punto de vista al señor Coto.

Nos alegramos de la buena solución que ha tenido este asunto.



Doctor Don Antonio Zambrana

El último correo de Cuba ha traído una noticia que ha causado tal robusteció una fuerte rama de nuestra juventud.

En un casa solariega de esa isla murió el Doctor Antonio Zambrana, quien residió en Costa Rica durante varios años y donde su labor me-

tal robusteció una fuerte rama de nuestra juventud. cida memoria vive en el corazón de los discípulos, como su nombre a quien inmortalizan sus obras que son laureles!

De Sardinal

Después de cinco días de asidua y eficaz labor, tuvimos la pena de despedirnos del Ilmo. Delegado Diocesano Fray Gregorio de Beire y su amable Secretario Pbro. Hidalgo; su estadía en este pueblo ha sido muy grata y provechosa para toda la feligresía; se efectuaron más de doscientas comuniones y 570 con firmas; sin perjuicio de haber quedado sin recibir el Sacramento más de 300 niños, que, por ignorados motivos, sus padres no pudieron presentarlos en conjunto en el Cantón Carrillo, se han confirmado en esta vez 1,515 personas.

El ilustre Diocesano predicó varias veces y, nos presentó cuadros muy brillantes y felices hízome traer a mi gastada memoria el bíblico recuerdo de Santo Tomás de Aquino, concediéndole muy merecidamente, la capacidad clásica de un Teólogo aventajado.

También, sería injusto no decir en esta crónica que los señores Sorbrado aportaron en esta ocasión un cúmulo importantísimo de atenciones y exquisita cortesía al ilustre Prelado, colocándose a la altura de su educación y deberes sociales. Igualmente lo hizo nuestro estimable amigo don Juan Casas, cortejando y obsequiando afablemente, al Revmo. Delegado y su digno Secretario.

El viernes por la mañana hizo un paseo al puerto de El Coco y, por la tarde siguió acompañado de un séquito numeroso, la ruta de Liberia llevando muy buenas impresiones de la moralidad y riquezas de estos pueblos.

RESUMEN CANTONAL

Belén	294	Confirmas
Filadelfia	302	"
Palmira	349	"
Sardinal	570	"
Total	1,515	

Corresponsal

Nuestra deuda pública y los maestros

A la iniciativa del personal docente del Circuito Primero de esta capital, de contribuir para socorrer a los niños de Rusia, debemos agregar esta otra: la de contribuir mensualmente con una pequeña cuota para ayudar al pago de nuestra deuda.

Estos abnegados maestros, conociendo la angustiosa situación por la que pasa el país, la enorme deuda de cien millones que aún no se ha podido pagar, han dispuesto dejar una parte de sus sueldos con el objeto ya indicado.

Ojalá que los demás maestros de la República, hicieran lo mismo, ya que se trata de una obra altamente patriótica y digna de todo aplauso. Así se hace patria.

PARA LAVAR LA ROPA EL AZUL

MONITOR

EN BOLITAS
ES SUPERIOR A TODOS!!
Fabricado por un experto al sistema francés en E. U.

La tifoidea en S. Luis de Santo Domingo

La tifoidea en San Luis y San Miguel de Santo Domingo, está haciendo estragos.

Hay en la actualidad 74 casos de tifoidea y se carece en aquellos lugares de un médico. Se nos dice que un doctor que estuvo en San Luis, cobró \$ 50 colones por cada viaje que hizo.

Creemos que deben tomarse urgentes medidas para contrarrestar el mal.

LA COMPAÑIA Artística Amplificadora necesita señoritas para que trabajen. Altos Casa Bancaria Acuña, Calle Central, entre Avenida Central y 2ª Avenida Sur.

La Sociedad al día

La ceremonia de hoy

Hoy a las 16 horas en la Iglesia Metropolitana tendrá lugar la ceremonia religiosa de la instalación del Canónigo Teologal.

Para ese puesto fué nombrado el Dr. don J. Trinidad Araya.

Nuevo profesor

El Profesor don Carlos Gagini está al frente de las clases de Castellano en el Liceo.

Boda González Flores-Morales

En la ciudad de Heredia se celebró el compromiso matrimonial del Lic. don Alfredo González Flores con la señorita Delia Morales.

LA PRENSA les presenta su atento saludo.

Viajeros

Para Estados Unidos salió don Ernesto de Lima.

—Para ese mismo lugar salió doña Sara Casal v. de Quirós.

—De Puntarenas regresó la Srta. Graciela Carranza Volio.

Enfermos

Delicada de salud se halla la señora doña Raquel de Díaz Barquero.

—Muy enferma se encuentra la señorita Carmen Madrigal.

—Ha entrado en mejoría la niñita Clemencia Fernández Durán.

—Muy enfermo está el poeta don Gonzalo Dobles.

—Continúa delicada de salud la señora doña Anita García de Bernardas.

De Relaciones

La Subsecretaría de Relaciones Exteriores fué suprimida, lo cual se acordó ayer en el Consejo de Gobierno.

El Gobierno — según se dice — quiere hacer economías.

Así pues, no hay tales candidatos cuando no hay plaza.

Los Gnomos

Gantina y Repostería

Excelente servicio en Café, Té y Chocolate

Confites y Tosteles de todas clases

Fermin Bernadas

Cronistas al Agua

«La Nación» de ayer registra un artículo titulado «Una lección de Geografía Parda del Profesor Montalbán».

En esa crónica acusan a Montalbán de completo desconocimiento de la Geografía de Centro América, siendo ese colega el Profesor de Geografía e Historia de Centro América en el Liceo de Costa Rica, y para fundar esa sospecha lo hacen por el estilo de la crónica.

Ahora otro sospecha. El estilo de «Geógrafo Tico» no será del amigo Cabrera?

Del mismo autor: Vargas Coto, Subsecretario de Relaciones.

El Húsar Blanco está contento en el Trapiche. Vaya, un «ingenio».

En El Salvador dicen los periódicos: «Alcides Chacón ocupó la Dirección de «La Prensa». Tableaul

El señor Rosendo del Valle va a ser contratado «soplón» del Circo Sáenz.

Nos dejará colarnos?

Canuto Delgado le tiene «canillera» a la discusión jesuita. Hable Canuto, su boca es plata!

Periquín está triste! Qué tendrá Periquín, Ha perdido la calma. Ha perdido el color! Pobrecillo.....

Carlillos Jinesta recibió un anónimo: «No salga a la calle, un anarquista lo matará».

—Por teléfono: «El Gobierno te hará preso».

Carlos ha contestado: Hasta cuándo joh Dios, brillarán las espadas! Jinesta: Salid, salid, que tiempo tienes para dormir.

Dice Tristán, que a él no lo echaron del Diario.... que son cosas del «Pollo», quien deseaba su «huesos».

T. A.

ES EL Teléfono 893 - DE - La Bodega

Lado N. del Mercado, frente al Diluvio

Antes de comprar ARROZ llame a este Número: lo conseguirá DOS PUNTOS de menos que en otra parte.

Francisco Armijo

Varios negocios se pueden hacer con CESAR ARGUEDAS

Comprarle sus propiedades, que son casas en esta capital, una de ellas está situada a 150 varas al oeste del Parque Central. (50 varas de fondo y 14 de frente con árboles frutales.)

Comprarle su negocio de ropa hecha muy bien instalado, con una clientela envidiable, y

No dejar de comprarle uno de los Cortes de Casimir que acaba de recibir de Europa. TODO BARATISIMO

Cuide su CABELLO

ANTES QUE SEA TARDE



JAVOL

SIN Y CON GRASA
EL COSMETICO IDEAL
PARA EL PELO

JAVOL

es una Loción capilar de extractos vegetales, de la casa Kolberger Anstalten für Exterikultur, de Kolberg, Alemania.

Delventajen las principales Farmacias

REPRESENTANTE EN COSTA RICA:

Víctor Fabián

Por el Santo Nombre de Dios

En las calles de Moscú y de San Petesburgo mueren los niños de hambre....

Su situación es desesperada. Treinta millones de seres humanos perecen de hambre.

«Empiezan a comerse los cadáveres, y son innumerables los casos de demencia. En algunas aldeas matan a los enfermos para devorarlos en seguida.

Los cadáveres que siembran los caminos y poblados (ya nadie tiene fuerza para enterrar a los muertos) aparecen mutilados. O, como en la aldea de Novuzenk, los vecinos se reúnen a cavar la fosa común».

Rusia tiene hambre!

El mundo no puede permanecer impasible al grito desesperado de tanto niño hambriento. El eco de ese ¡ay! del alma no puede perder-

se en el corazón de América, Costa Rica es un país católico, caritativo por tradición, y tiene buena lumbre y mejor pan; repartámoslo con ellos...

El drama que se desarrolla en Rusia es espeluznante. Da horror describir esas escenas. Ellos nos piden pan, por el Santo Nombre de Dios!

Tienen hambre. Millares de infelices devoran cadáveres humanos. No tienen ni un medrugo, tampoco una hoguera, ni un arapo y, menos un alero.

Se rebela el corazón de tanto dolor....

Un pan; tenemos hambre; una limosna por el Santo Nombre de Dios!

Padre Nuestro que estás en los cielos.... El pan nuestro de cada día dádnoslo hoy y, perdonanos Señor..

HUGO

Azúcar de Familia de Juan Viñas

Primera - Segunda - Tercera
PIDANOS PRECIOS

Agentes Generales en COSTA RICA: Costa Rica Commission Co.
SAN JOSE DE COSTA RICA

Compra de dólares falsificados

Guatemala, 28.—La policía capturó a Alberto Lamin que hacía compras en la ciudad, de billetes de banco americanos falsificados. Lamin hácese llamar doctor, tendrá cuarenta años de edad y hace pocos meses se halla en Guatemala.

—Julio César Martínez recibió el título de Abogado y Notario. El nuevo abogado es biznieto de Juan Antonio Martínez, presidente de Guatemala que puso fuera de la ley a Rafael Carrera.—V. M. DIAZ.

Suscríbese a LA PRENSA

PROGRAMA

del Concierto que dará la Banda Militar hoy a las 20 horas en el Parque Central

- 1º—Marcha Triunfal; Turina.
- 2º—Concierto en el Bosque, Ober-tura; Maye.
- 3º—Darling, Fox-trot; Schemberg.
- 4º—Los Saltimbanquis, Fantasía; Canne.
- 5º—Ensueño, Vals; Joyes.

San José, 31 de marzo de 1922.

El Director,—CESAR NIETO

PARA LOS NERVIOS NO HAY COMO EL NERVIOL

ESPECIALIDAD DE LA FARMACIA GRILLO

Noticias Mundiales

Firmose el contrato del empréstito argentino.

WASHINGTON.—El Embajador de la Argentina en los Estados Unidos, Doctor Tomás de Bretón, firmó hoy un contrato de empréstito por 27 millones de dólares, y el cual será destinado por el gobierno argentino a la construcción de obras portuarias y sistema de alcantarillado en algunas ciudades en toda la república.

El empréstito será por cinco años y el interés de los títulos será de un siete por ciento oro, pagables los primeros de febrero y agosto de cada año. El contrato fué firmado entre el Embajador argentino, Dr. De Bretón, y S. N. Lindsay, representante de Blair and Company y R. L. Clarkson, Vicepresidente del Chase Securities Corporation, ambos de New York.

Conferencia internacional proletaria en Rusia.

COPENHAGUE.—M. Zinoviev, que ha asistido a las reuniones del comité Ejecutivo de la Tercera Internacional en Moscú, propone que los rusos convoquen una conferencia económica internacional del proletariado para contrarrestar la influencia de la conferencia económica internacional que los capitalistas han de celebrar en Génova, manifestándose así en un despacho que acaba de recibirse en esta procedente de Moscú.

Este es el primer paso dado a fin de llevar a cabo los propósitos de extender la influencia de la Tercera Internacional a las organizaciones obreras extremistas de todos los países de la tierra.

Asegúrase que los líderes comunistas han manifestado que esta es la mejor oportunidad que se les ofrece para poner en práctica las doctrinas de la Tercera Internacional.

A punto ya de ser embalsamado resucita un cadáver infantil

MANSEIELD, Ohio.—Mr. y Mrs. Fred Culp están de plácemes por la curación milagrosa de su hijito a quien se había pronunciado muerto el domingo por la noche. Un agente fune-

rio llamado por los padres de la criatura para el embalsamamiento del cadáver, notó que uno de los párpados se movía. Se llamó a un médico quien declaró que efectivamente, el niño muerto vivía. El pequeño está actualmente fuera de peligro.

Kapp de-lárase responsable de la revolución.

DRESDEN, Alemania.—Declarando que «el actual gobierno alemán hállase en el poder por intrigas de alta traición y que por lo tanto no puede ser juez en cuestiones de la misma índole». Wolfgang Kapp, líder de la revolución que estalló en marzo de 1920 ha escrito una carta al Nachrichten de Dresden desde su destierro en Suecia, diciendo que deseaba regresar a Alemania para ser juzgado. La carta en cuestión ha sido publicada hoy.

Herr Kapp manifiesta que pretende salvar a Harr Jagow uno de sus camaradas en la revolución de 1920 que ha sido sentenciado a prisión por el tribunal supremo de Leipzig. Kapp declara que Jagow ha sido sentenciado injustamente. «Mi honor y mi conciencia me obligan a aceptar la responsabilidad por salvar a Jagow», dice Kapp en su carta. Añade que cree que tanto von Luttwitz como los otros camaradas del levantamiento de 1920, que se encuentran actualmente en el extranjero, seguirán su ejemplo por salvar a Jagow.

En Washington se duda del acuerdo entre los Presidentes de Chile y del Perú sobre el problema Tacna-Arica

WASHINGTON.—En los círculos diplomáticos y oficiales de aquí se dió poco crédito a la noticia de Buenos Aires publicada en el diario «La Razón» y recogida aquí en los diarios de la mañana, acerca de que los Presidentes de Chile y el Perú habían llegado a un acuerdo secreto para la solución del problema de Tacna y Arica. ¿Cuál sería—se preguntó—el propósito de convenir entonces en celebrar en Washington una conferencia para discutir la cuestión si los dos gobiernos estuvieran tratando mientras tanto de llegar a un acuerdo por otros medios?

ENCARGUE SUS TRABAJOS DE TIPOGRAFIA EN LA IMPRENTA

Falcó & Borrásé

Y QUEDARA PLENAMENTE SATISFECHO

Frente al lado Norte del Mercado (PASAJE CALDEON)

APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

DEPORTES

A cargo de FREE-KICK

El foot-ball entra de lleno en la categoría de deportes denominados educativos

Uno de los elementos de prueba que pueden ofrecerse para demostrar la asimilación de los pueblos a la vida civilizada, es el arraigo creciente y efectivo de los ejercicios físicos arraigo caracterizado por las dimensiones de su popularidad y por la atención que le dedican cuantos se interesan en la mejora integral de la raza.

Entre los juegos atléticos ninguno tiene más adeptos ni más prestigios que el foot ball difundido rápidamente en todos los países. Siendo éste un deporte que permite la intervención de muchos hombres y que trae el interés del público por la variedad de sus movimientos, pronto ha hecho proselitismo, preparándose torneos reñidos y disputados caballeramente en todas partes. Multitudes entusiastas asisten a estos encuentros, siguen de cerca la marcha de los campeonatos y dan tema sobrado para que la prensa le dedique comentarios.

Fácil es ver los beneficios que reporta la divulgación de tales ejercicios para el pulimento físico y moral del individuo. Un jugador de foot ball reduce, modera, poco a poco, el egoísmo de la barbarie ancestral; aprende a domar su voluntad rebelde; respeta el esfuerzo y la destreza ajena; regula, distribuye y gobierna sus fuerzas; reconoce el valor de estímulo; acepta el sacrificio porque lleva al éxito; aprecia la necesidad de las normas de justicia; y como va siendo sereno, hábil, espontáneo y oportuno, sabe por experiencia que al músculo lo maneja el cerebro, vale decir, que es la cabeza y no el brazo, el órgano director de la máquina humana, síntesis, por su estructura biológica, de la máquina social.

ACCION DE CONJUNTO

Esto en cuanto a los factores propios de cada individuo. Extrínsecamente la utilidad y las consecuencias alcanzan mayores perspectivas. Un hombre, en el campo de juego, no es un elemento aislado y libre arbitrario. Está sometido a leyes, a reglas precisas que imponen funciones fijas dentro del conjunto homogéneo y articulado. Tiene, por lo tanto, una acción limitada, que no le permite ejecutar sus autodeterminaciones ni sus impulsos caprichosos. Hay un reglamento de fuego con imperativos

categoricos que da la primera noción del principio de autoridad. Accionando dentro del conjunto, cada hombre sale de sí mismo y entra en el grupo, hace suyos los intereses colectivos y se apasiona por los colores a los cuales sirve con un impulso generoso, sustitutivo del egoísmo originario. Aparece entonces el gran principio de la solidaridad humana, que transforma a la unidad autónoma en voluntad sometida, en voluntad dirigida, subordinada a un movimiento organizado.

El foot-ball se destaca fundadamente la eficacia decisiva de la colaboración funcional. Los mejores equipos son aquellos que cuentan con menos "ases" de cartel, pero donde trabajan con propósitos comunes. De ahí que en los grandes partidos internacionales se haya cuidado el orden la táctica, la cohesión de las líneas aunque fuera necesario eliminar jugadores de positivo mérito.

Estos aspectos técnicos del foot ball presentan importancia relativa si se los compara con las enseñanzas sociales, que su reciente desarrollo va imprimiendo en las grandes masas de espectadores que rodean los campos de juego.

VENTAJAS QUE REPORTA

Con el trato asiduo ha venido el intercambio entre las ideas y los hombres de varios países, conociéndose todos de cerca.

Analizando sin "parti pris" estas ligeras observaciones puede verse como este juego popular, simple, ameno, económico y fácilmente adaptable a cualquier ambiente, realiza una obra sorda de educación colectiva. Su práctica de predominio al sentimiento solidario, sobre el aislamiento antisocial. La juventud se permeabiliza ya para la nueva sensibilidad que sacude al mundo y prepara el advenimiento de una nueva ética y una nueva verdad. Y quizá en estas escuelas ignoradas de ciencia y de energía, vuelva a repetirse el milagro de la Grecia antigua que al crear en las palestras el culto de la línea, dió al espíritu humano el cañon inmutable de la belleza serena y armoniosa.

Suscríbase a LA PRENSA

La España Martínez & Co.

Fábrica de Velas, Jabones y Fideos
ALMACEN DE ABARROTES
Venta al por Mayor — Lado Norte del Mercado
Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAN JOSÉ

La Valenciana

Baratillo del incendio
Venderá en este mes LIENZO FRANCÉS SUPERIOR a un colón la YARDA

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager" grande y pequeña; Doble, grande y pequeña; Aguas Minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale etc. etc.

Por tierra de Uncle Sam

Una fábrica de divorcios

La antigua ciudad de Alejandría, situada en el Viejo Dominio, sobre las riberas del Potomac, a ocho millas de distancia de Washington, la capital nacional, ha sido durante años el centro de sensacionales acontecimientos en el género de divorcios, a tal extremo que había alcanzado el sobrenombre de «El Pequeño Reno de los Estados». Las leyes de divorcio de Virginia ya de por sí suficientemente liberales, amplias y flexibles han sido administradas en la pequeña ciudad, en forma tal de generosidad, de benignidad y facilidad, que todo el Estado ha llegado a escandalizarse.

En realidad, la ciudad de Reno, en el Estado de Nevada, donde acuden todos los actores en divorcios de legalidad dudosa o francamente ilegales, no hubiera podido hacer ni ha hecho, algo que igualara o superara los fallos peregriños de las autoridades judiciales en este pequeño burgo, considerado como un suburbio de la capital nacional. En el distrito capitólico, o como en la distribución de la geografía política americana se llama, el distrito de Colombia, es extremadamente difícil obtener una sanción de divorcio, y eso, solamente por un motivo fundamental, uno sólo. En el Estado de Virginia, por el contrario, los motivos de divorcio pueden ser múltiples, desde el fundamental que exige la ley capitalina, hasta los más inocentes, los más infantiles que pueden dar ocasión a desavenencias conyugales.

En adición a esto, el problema de la residencia de los querellantes, se solventa fácilmente en el Estado de Virginia, dado que, no existe definición particular alguna de lo que constituye la ciudadanía. Si se une esto a la soltura con que los magistrados de Alejandría han demostrado en la justificación de sus fallos, se comprenderá el por qué de los matrimonios averiados de Washington hayan establecido la costumbre de dirigirse hacia el pequeño burgo, alquilar un cuarto que nunca soñaron con ocupar, pero que alguna buena señora sabrá cobrar como si ocuparan, y apoyándose en su declaración de "bona fide", asegurando que han esta-

do alojados allí durante doce meses, establecer la demanda de divorcio. Es más, el demandante, hombre o mujer, podrá exhibir si le precia, un montón de hojas de papel a modo de recibos de alojamiento expedidos por la dama en cuestión, y de este modo, habiendo pasado únicamente un día o una noche en la población, podrán sostener todos los derechos y aspirar a todas las opciones de la mejor ciudadanía.

Una dama que dirige un establecimiento de esta clase de industria, dedicado especialmente a la manufactura de vecindades, expidió tantas declaraciones juradas en prueba de que albergaba en su casa a los demandantes de divorcios, que por su improvisación y su egoísmo, ha puesto en claro, al descubierta, todo el mecanismo de la industria forzadora de divorcios. Y, claro está, con ello ha provocado una verdadera revolución en el Estado. Contando solamente con siete habitaciones en su casa, esta dama declaró que había alojado cien personas como huéspedes simultáneos. Por lo menos, así lo tendía a demostrar con los recibos de alojamiento.

Los elementos más obedientes y respetuosos para la ley, más tranquilos de conciencia y más rectos de moral en Alejandría, desconocían la existencia y movimiento de esta industria. Al llamarse su atención hacia tan inesperado acontecimiento, después del asombro consiguiente, han iniciado una campaña de saneamiento, a tal extremo que la designación de "pequeño Reno" parece que habrá de relegarse al olvido y se restablecerá el buen nombre de la comunidad en toda su pristina limpieza.

Es una triste noticia, sensible y lamentable como pocas, esta que informa a los matrimonios en discordia, que, en lo sucesivo, dejará de existir esta oasis legal al que podían llegar las caravanas conyugales en la seguridad de encontrar satisfacción a sus ansiedades, a su sed de liberación. De hoy en adelante, la condena matrimonial quedará más firmemente soldada al cuello de los esposos.

CHAMBELAN

Pasaje CALDERON

Ofrezco AL PUBLICO en los altos de este Pasaje APARTAMENTOS sin muebles y amueblados para pasajeros; son grandes, bien ventilados, nuevos, contra temblores y a PRECIOS MODICOS.

Frente a lado Norte del Mercado — San José, C. R. NICOLAS GUTIERREZ B.

Un incidente en una Junta Escolar

Parece que entre miembros de la Junta de Educación de Coronado, hubo un incidente que fué muy comentado en aquella población.

Al tomar posesión dicha Junta, uno de sus miembros propuso a otro que renunciara o de lo contrario, él renunciaría: ni uno ni otro ha renunciado aún. Este incidente vendrá a paralizar la labor de la Junta en pro de la buena marcha de aquel plantel de enseñanza.

¿Permanecerá desintegrada esta Junta de Educación, debido según se nos dice, a la política?

A nuestros AGENTES

Se recuerda a nuestros agentes la obligación en que están de enviar antes del día 30 de cada mes la liquidación de sus respectivas agencias.

RENOVACION

Cuadernos de 64 a 96 páginas de un solo autor
FALCÓ & BORRASÉ - EDITORES
TELÉFONO 884 - APARTADO 638
A TREINTA CENTIMOS TOMO

La Escuela altruista, Anselmo Lorenzo.
Lecturas, Angel Ganivet.
La Basílica Fantasma, Pierre Loti.
El príncipe feliz, Oscar Wilde.
Miscelánea literaria, Juan Maragall.
La Ciencia y la Metafísica, C. Gagini.
La vida que pasa, Eduardo Zamacois.
El Estado Docente, R. Castro Meléndez.
La canción triste (poesías), Vte. Medina.
Del momento fugaz, L. Montalbán.
Homenaje a Francia 1918.
Desde Europa, J. Enrique Rodó.
Diálogos sobre la belleza, F. Pi y Margall.
Páginas selectas, Jacinto Benavente.
Antología hispano-americana, Nicaragua.
Malos vecinos, Georges Clemenceau.
El patio azul, Santiago Rusiñol.
De sobremesa, Jacinto Benavente.
Bronces de antaño, (teatro), E. Calsamiglia.
El Jardín de Epicuro, Anatole France.
Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
Juan José, Joaquín Dicenta.
Artículos, Eça de Queiroz.
Evangélicas, P. B. Palacios (Almafuerte).
Las guarías del crepúsculo, N. Pacheco.
El alma en la escuela, Luis de Zulueta.

A CINCUENTA CENTIMOS
Pequeño Ideario, Angel Ganivet.
A UN COLON EL TOMO
La República de los soviets, L. Arraquinistain.
Cuentos de amor y de tragedia, V. Sáenz.
Fanatismo político y religioso, Benito Pérez Galdós.

Libertad y libertinaje

Conviene no confundir el sentido de estos dos preceptos. Difieren mucho. Libertad es algo que en sí lleva el halago del premio para el ciudadano. Libertad es el oxígeno sano que da vida a los pulmones del pueblo. Libertad es el cumplimiento irrestricto de todos los deberes que disfruta o que debe disfrutar el ciudadano cuando vive en una República. Libertad se llama tranquilidad, orden y satisfacción. Libre es quien escribe, an la y habla sin otras cortapisas que las señaladas por la moral y la educación y las buenas costumbres que no dañan a nadie. Libre es quien disfruta de todos los derechos inherentes al ciudadano que vive en República. Libre es quien llega por la virtud de la conciencia a poseer el alto valor de su «yo».

La libertad en un abuso que no tiene en ningún caso razón de ser. Por eso los hombres no podrán ser completamente libres hasta que no tengan un alto concepto de lo que vale y significa la libertad. Con la libertad nos pasa lo mismo que con la madre que a sacrificio de su vida nos dá la nuestra y que solamente cuando la madre desaparece es cuando la lloramos. Así pues únicamente perdiendo la libertad es cuando los ciudadanos se dan cuenta del tesoro que antes tenían. La libertad tiene su gradación como todas las cosas de la vida. Es más libre el que es más consciente y es más libre el que tiene mayores recursos económicos. Para el miserable la calle será una cárcel y el hogar una cárcel y la vida una condena. Tiene pues mucho que ver la situación económica del individuo para que sea más libre o menos libre. Asimismo el ignorante siempre será el esclavo de las sombras que lo rodean. Quedamos pues que aunque la libertad se diera igual para todos, individualmente es relativa, es de acuerdo a su bienestar y conforme a su sabiduría. Volviendo a lo que para nosotros significa libertinaje, diremos que es la negación más absoluta que de la libertad se puede hacer. Por ejemplo, libertad de palabra no significa insultar, aunque se encubra con la verdad. Quien insulta está fuera de moral en la libertad y se convierte de liberal en libertino. Así en las demás libertades sean públicas o privadas; de acción o de conciencia. Los pueblos siempre han sufrido cuando llegan al libertinaje porque esto trae por consecuencia natural la tiranía.

GIL SOL

TODOS LOS QUE ENTIENDAN INGLES

Son cordialmente invitados a una Conferencia Bíblica Ilustrada

Por el bien conocido Estudiante Bíblico **GEORGE YOUNG** de Toronto, Canadá

TEMA **La Resurrección de los Muertos** En el Salón Federal de Obreros (Cuesta de Moras) **Viernes 31 del presente, a las 7.30 p. m** **ENTRADA LIBRE**

Los obreros protestan de los Alcaldes señores Brenes y Marín

Anoche se protestó en la Conferencia de Trabajadores de la actividad asumida por los Alcaldes Brenes y Marín. Según parece a conocimiento de los obreros llegó las manifestaciones que estos señores han hecho públicas contra la ley del inquilinato. Anoche estaban exaltados y hubo ataques para los que componen el Poder Judicial a quien consideran en este caso parciales e injustos. Es creencia entre los obreros que las opiniones dadas por los Alcaldes emanan de la Corte Suprema de Justicia. Así pues el asunto del inquilinato se complica y seguiremos de cerca el desarrollo de los acontecimientos para comunicarlo a nuestros lectores. En todo caso dicen los obreros que ellos unidos y organizados respaldan la ley que emitieron los Poderes: el Legislativo y el Ejecutivo.

DR. CONSTANTINO HERDOCIA
DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
MEDICOY CIRUJANO
Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta
Horas de oficina de 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades
Teléfono Número 143 — San José, Costa Rica

Sección de Avisos Económicos

BASILEO ACUNA P.—Negocios de Banca. Recibe y da dinero a interés. En depósitos paga hasta un 9%. Alquileres locales para oficinas, bodegas y cuartos para caballeros. Vendo una casa, 25 varas al Oeste de la antigua «Pulperia Limón» con todo el confort moderno.—Teléfonos 364 y 411. Apartado 662.—San José.

FÁBRICA DE CAFE Y CACAO DE RICARDO DORADO: Todas las personas de buen gusto prefieren el café y el cacao de esta acreditada fábrica: Teléfono 807: Apartado 24. Calle Central, esquina opuesta a la Botica «El Cometa», San José, C. R.

EL COMETA. Tallero de fundición. Se vende una rueda «Apelton» de 24 pulgadas diámetro 24 yardas de cañería de 10 pulgadas. Un trapiche — de 8 x 10 pulgadas, otro de 10 x por 13 y 6 pailas de varios tamaños.—San José, apartado 239.—MARTÍN Y MEDINA.

ESPECIFICO «CORET». CREMA de fama mundial para suavizar, blanquear y refrescar el cutis. **DEPILATORIO** que en pocos minutos estira el vello de los brazos, cara, etc. **QUITA MANCHAS MARAVILLOSO**, infalible para hacer desaparecer cualquier mancha. Delicioso para afeitarse; transporta dibujos tipográficos a papel, seda u otro género terso.—De venta en las principales Boticas.

Azúcar y Harina
CONSIGUE USTED SIEMPRE — DONDE — **JOSE ANDRES CORONADO**
TELEFONO No. 511 — SAN JOSE

TELEFONO 861 HOTEL METROPOLI

PARAGUAS! PARAGUA! GRANDES y PEQUEÑOS! Acaba de recibir una gran cantidad para vender al por mayor y al menudeo la **PARAGUERIA «LA JAPONESA»** de REGO HERMANOS.

Señora: Si anhela tener un cutis blanco como la nieve, fresco como la rosa y suave como la seda, USE USTED **Crema y Polvo Kaloderma** de F. WOLFF & SOHN, Karlsruhe los fabricantes de los exquisitos productos de DIVINIA.

LA COLONIAL.—Fábrica de Café y cacao Molido y deposito de artículos de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más bajos de plaza. Esquina Sureste del Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

CUANDO quiera comprar barato y buenos géneros, busque la Tienda **LA GRAN SEÑORA** de JOSÉ SARKIS.

OPORTUNIDAD! Quien quiere hacerse de dos buenas fincas, una de pastos y montaña, con buenas maderas, de cien manzanas y casa de habitación; y otra de siete manzanas con potrero, caña, café y montaña, puede entenderse con **ALBERTO MEJIA** en el barrio de Jesús de Santa Bárbara, quien le suministrará precios e informes.

TRES ESTRELLAS es el nombre de la Fábrica de Cigarrillos que ha venido a llenar una necesidad en el público consumidor, tanto por la buena calidad del papel y el tabaco usado en su elaboración, como por la buena atención que su propietario guarda a sus clientes. Si es usted fumador de buen gusto, pruebe este cigarro que está de venta en todas las cantinas y establecimientos. Esta fábrica está situada 475 varas al Sur de «El Cometa».

MARIANO STRUCK acaba de recibir un gran pedido de caña de construcción de primera clase y basas de Guachapellín de todo tamaño a precios módicos.

LA VALENCIANA: Tienda de ropas de CALIXTO MADRIGAL. La que vende más barato y la que tiene más SURTIDO EN TODA CLASE DE GENEROS. Una visita le convencerá de nuestra recomendación: Frente al Pasaje Jiménez 25 v. al Este de la Botica Oriental.

REMATE de prendas de plazo vendido para el lunes 5 de abril de 1922 en la casa de préstamos de Juan Rafael Acuña, cincuenta varas al Sur de «La Proveedora».

DESEO alquilar una casa grande. Dirigirse al apartado 904, San José.

ALFREDO ALAS
EL MEJOR CALZADO
AVENIDA CENTRAL — SAN JOSE, COSTA RICA

Las Comisiones del Gran Turno-feria

La Junta Progresista del Barrio de Aranjuez, en sesión del 28 de Marzo próximo pasado nombró las siguientes comisiones para la organización del Gran Turno Feria que se verificará en el lote de los Baños Municipales, el día 23 del mes en curso:
Aranjuez.—Don Mario Ferrat, don Jesús Pérez C., don Próspero Rojas, don Pío Acuña y el Presbo. J. J. Calderón.
Calle de Blancos.—Don Antonio Sánchez, Tomás Siles y Reginaldo Flores.
Guadalupe.—Don Octavio Jiménez, don Mario Acosta y don Enrique Jiménez N.
San Francisco, de Guadalupe.—Otton Jiménez, Agustín Montero y Rafael Rojas.
San Pedro.—Jose M. Muñoz, José M. Vega y Probo Fermín Boladeras.
Alto de la Estación.—Don Germán Carmiol, Ramón González C. y Ciriaco Zamora.
Turrujal.—Rafael Rojas Carrillo, Enrique Mora y Manuel Antillón.
Soledad.—Pantalcón Córdoba, Abel Sanchez M y José Prada.
Dolcrosa.—Andrés Boza Cano, Ricardo Castro M y Alejandro Salazar U.
Barrio Keith.—Bienvenido Ortiz, José M. González y Rafael Rojas Noruega.
Calle Alajuelita.—Eduardo Garnier, Eugenio Garron y Sadí García.
Merced.—Fernando Carrillo C., Elias Vargas M., y Miguel Mena.
Paseo Colón.—Torcuato Chavarría, Benjamín Escalante y José M. Zelaín.
Catedral.—Lic. Jorge Herrera P, Manuel Ver. Blanco y Jorge Sáurez.
Paseo de la Vacca.—Oscar Valverde C, Alfredo Quirós y Rómulo Barrantes.
Carmen.—Eduardo Fournier Q. Alfredo Ramírez y Octavio Castro S.
Cinco Esquinas.—Roberto Or-

tiz O. Miguel Rodríguez V y Alfredo Bad.
Uuca.—Tomás Vargas R, Narciso Esquivel S y Guillermo Petters.
Otoya.—Ernesto Ortiz O. Este ban Ramírez y Arcadio Rojas.
A todos se les ha pasado comunicación y al mismo tiempo se les invita para que concurran a la sesión que esta Junta celebrará a las siete de la noche del día 4 del mes en curso, en casa del señor tesorero de esa Junta don Juan Antonio Castro h. en Aranjuez.

LAS BUENAS NOVELAS

- A \$ 2.00 TOMO EMPASTADO
- La musa del departamento.
 - Las rivalidades.
 - El padre Goriot.
 - César Bivrotteau.
 - La casa de Nucingen.
 - La casa del gato que pelotea.
 - La mujer de treinta años
 - El contrato de matrimonio
 - Modesta Miñón
 - Ilusiones perdidas, 2 tomos
 - La última encarnación de Vautrin
 - Historia de los Trece
 - Los chuanes.
 - Los Maranas.
 - Luis Lambert.
 - Juana la Pálida.
 - Reverso de la Historia contemporánea
 - El diputado de Arlés.
 - El primo Pons.
 - Un asunto tenebroso.
 - Beatriz.
 - La misa del ateo.
 - La prima Bel
 - El cura de aldea
 - Los Aldeanos
 - La investigación de lo absoluto

- OBRA DE FRANCE (Anatole).**
- La azucena roja..... 3-50
 - El crimen de un académico.... 3-50
 - El peso de Santa Clara..... 3-50
 - Opiniones de Jerónimo Coignard 3-50
 - El colmo del paseo..... 3-50
 - El maniquí de mimbre..... 3-50
 - El anillo de amatista..... 3-50
 - El Fígón de la reina Patoja... 3-50
- De venta en la Imp. de Falcó y Borrascé

De Teatros

VARIEDADES
Por última vez «La Venganza del Dueño de la Herrería».
El domingo se despide Nella Mazzimova.
TREBOL
«Los Misterios de París».
Domingo estreno: «Maciste enamorado».

VERME-OL
MATA LAS LOMBRICES
Sobre o VERBA BUENA
BOTICA ORIENTAL

EL MARAVILLOSO VIAJE DE NILS HORGERSSO
A TRAVES DE SUECIA POR SELMA LAGERLOFF
Presentación espléndida, gran formato, 500 páginas de copiosa lectura, con 18 hermosas ilustraciones fuera de texto.

Botellas TERMO

Se han recibido para conservar el café caliente durante 24 horas, y que vende a precios sumamente bajos **OCTAVIO A. FAYAD** COMERCIANTE IMPORTADOR
LOCAL: 50 varas al norte de la «Botica La Fé»

Correo de Cartago

FALLECIMIENTO
El lunes próximo pasado falleció en esta ciudad el joven don Victor Emmanuel Allen Caylor, después de varios años de sufrir una cruel enfermedad. El mismo día se verificaron los funerales en la Iglesia de los Padres Capuchinos a las 4.30 horas, saliendo el cadáver acompañado de numerosos amigos de la familia doliente hacia el Cementerio General. Enviamos nuestras sinceras frases de pesar a su señora madre doña María de Allen a sus hermanas Gola, Alicia, Ulilly, Graciela, Constancia y Cecilio Allen, a don

Guillermo Rivera y señora y a la demás familia.
PERMISO
Don Juan José Sancho Alcalde Primero de esta ciudad se concedió permiso para separarse de puerta por el término de tres meses combándose en su lugar a su secretario don Guillermo Dittel.
ENFERMO
Bastante delirado de salud fué trasladado a la capital, de su hacienda, el doctor don Páulito Valverde. Son nuestros deseos de que mejore pronto.
MARQUEZ DE CARTAGO

Cal de concha de Patarrá
EN GRANDES Y PEQUEÑAS CANTIDADES
Se despacha a todos los pueblos de la República.—Buenos descuentos en pedidos de 20 fanegas o más.
Teléfono 1539.—Calle Central
Depósito de Materiales de Construcción de M. S. Luch

MAS PODER

No hay garra tan fuerte como la del león, ni valor que supere a su valor, ni acometida más terrible que la suya. Por eso es el rey de las selvas y por eso ante él huyen los otros animales como timidas ovejas. Lo que la Naturaleza otorgó al león, esto es, más poder, se lo ha dado la ciencia moderna, al analgésico de mayor popularidad, combinándolo con la Cafeína, y convirtiéndolo, así en las admirables **Tabletas Bayer de Aspirina y Cafeína,** que son hoy el remedio más poderoso, para dolores de cabeza (especialmente los causados por fatiga cerebral o intemperancia); dolores de muela y cidos; neuralgias; estarros; cólicos menstruales, etc. Nunca afectan el corazón. No acepte sino el tubo con la **CRUZ BAYER.**